

DISCURSO

SR. ELIAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

INAUGURACIÓN DEL SEGUNDO TALLER HEMISFERICO SOBRE SEGURIDAD Y SALUD
OCUPACIONAL

16 DE MAYO DE 2006

COMO PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA ES UN HONOR DARLES LA BIENVENIDA A NUESTRO PAÍS Y DESEARLES QUE SU ESTADÍA EN EL SALVADOR SEA DE PROVECHO PARA LA CONSECUCCIÓN DE LOS OBJETIVOS TRAZADOS EN EL SEGUNDO TALLER HEMISF ÉRICO SOBRE SEGURIDAD Y SALUD OCUPACIONAL.

EL TALLER CONSTITUYE UN ESPACIO PROPICIO DE DIALOGO Y CONSENSO PARA AVANZAR SIGNIFICATIVAMENTE EN EL ABORDAJE DE LA PROTECCIÓN DE LA SALUD DE LOS TRABAJADORES ENTRE LAS DISTINTAS SUBREGIONES DEL CONTINENTE AMERICANO.

EN ESTOS DOS DÍAS DE INTENSO TRABAJO SE ESTABLECERÁN LAS LÍNEAS ESTRATÉGICAS TANTO REGIONALES COMO SUBREGIONALES PARA CUMPLIR CON LOS OBJETIVOS DELAS DECLARACIONES Y PLANES DE ACCIÓN DE LA DÉCIMA CUARTA CONFERENCIA INTERAMERICANA DE MINISTROS DE TRABAJO Y DE LA CUARTA CUMBRE DE LAS AMÉRICAS DE CON EL FIN DE DAR UNA RESPUESTA EFECTIVA E INTEGRADA A LA PROBLEMÁTICA DE LOS RIESGOS LABORALES EN EL CONTINENTE.

EN EL PAÍS HEMOS AVANZADO MUCHO SOBRE EL TEMA DE LA MODERNIZACIÓN DEL MINISTERIO DE TRABAJO Y EL TEMA DE LA SEGURIDAD Y SALUD OCUPACIONAL CON UNA PERSPECTIVA INTEGRADORA ES UNA DE SUS PRIORIDADES.

PRUEBA DE ELLO ES QUE SE HA COORDINADO UNA COMISÓN NACIONAL TRIPARTITA DENOMINADA **CONASSO**, LA CUAL HA FORMULADO LA PRIMERA POLITICA NACIONAL DE SEGURIDAD Y SALUD OCUPACIONAL QUE SERVIRA DE FUNDAMENTO A TODAS LAS ACCIONES QUE SE EJECUTEN CON MIRAS A REDUCIR AUN MÀS LOS INDICES DE RIESGOS LABORALES, ASIMISMO SE HA ELABORADO EL PLAN ESTRATEGICO DE PAÍS, EL PROYECTO DE LEY GENERAL DE PREVENCIÓN DE RIESGOS EN LOS LUGARES DE TRABAJO, Y SE HAN HECHO ESFUERZOS SIGNIFICATIVOS EN LA INCORPORACION DE ESTE IMPORTANTE TEMA EN LOS DIVERSOS NIVELES DE LA ENSEÑANZA, INCLUYENDO LA FORMACIÓN TÉCNICA PROFESIONAL Y EN LA IMPLEMENTACION DE METODOLOGÍAS NOVEDOSAS DE PREVENCIÓN DE RIESGOS EN LOS PRINCIPALES SECTORES PRODUCTIVOS.

ASIMISMO NUESTRO PAÍS RECIBÍÓ RECIENTEMENTE LA ALTA DISTINCIÓN DE PERTENECER AL CONSEJO DE ADMINISTRACIÓN DE LA ORGANIZACIÓN INTERNACIONAL



DEL TRABAJO COMO UN RECONOCIMIENTO A LOS ESFUERZOS QUE EL SALVADOR HA DADO EN MATERIA DE CUMPLIMIENTO DE LOS DERECHOS LABORALES.

LAS NUEVAS TENDENCIAS QUE SE PERFILAN AL INICIO DE ESTE SIGLO, HAN MOSTRADO QUE UN BUEN AMBIENTE DE TRABAJO DEBE SER SANO Y SEGURO ADEMÁS DE CONTRIBUIR A MEJORAR LAS RELACIONES LABORALES Y LA PRODUCTIVIDAD; POR TANTO LA EDIFICACIÓN DE UNA AUTÉNTICA CULTURA DE PREVENCIÓN DE RIESGOS LABORALES COMIENZA CON EL COMPROMISO DE SITUAR LA SEGURIDAD Y LA SALUD DE LOS TRABAJADORES EN EL CENTRO DE LAS POLÍTICAS NACIONALES.

EL ÉXITO EN LA IMPLEMENTACIÓN DE BUENAS PRÁCTICAS LABORALES EN MATERIA DE SEGURIDAD Y SALUD EN EL TRABAJO, DEPENDE DE LA VOLUNTAD Y LA COLABORACIÓN DE TODOS LOS INVOLUCRADOS: LOS EMPLEADORES, LOS TRABAJADORES Y LAS ENTIDADES GUBERNAMENTALES, POR TANTO CONSTITUYE UN EJERCICIO CONCRETO DE AUTORIDAD RESPONSABLE Y RESPONSABILIDAD COMPARTIDA.

EL TRABAJO SEGURO Y SALUDABLE NO ES SOLO UNA OPCIÓN DE POLÍTICA ECONÓMICAMENTE RAZONABLE, SINO TAMBIÉN UN DERECHO HUMANO BÁSICO QUE SE CONSTITUYE COMO REQUISITO INDISPENSABLE PARA EL DESARROLLO SOSTENIBLE.

TENGO LA PLENA SEGURIDAD QUE TENDREMOS DOS DÍAS ALTAMENTE PRODUCTIVOS, PORQUE PODREMOS CONOCER Y COMPARTIR LA VISIÓN HEMISFÉRICA DE TÓPICOS DE INTERÉS COMÚN COMO EL PANORAMA ACTUAL DE LA SALUD Y SEGURIDAD OCUPACIONAL EN LAS AMÉRICAS; EL ABORDAJE DE LOS SISTEMAS DE GESTIÓN DE LA SALUD Y SEGURIDAD OCUPACIONAL.

TAMBIÉN REALIZAREMOS UN DIALOGO ABIERTO SOBRE EL ABORDAJE DE LOS SISTEMAS DE GESTIÓN DE LA SEGURIDAD Y SALUD OCUPACIONAL Y LAS POSIBLES ACCIONES FUTURAS; DISCUTIREMOS LOS MECANISMOS PARA FORTALECER LOS SISTEMAS DE INFORMACIÓN EN SALUD Y SEGURIDAD OCUPACIONAL Y DIALOGAREMOS SOBRE EL VIH/SIDA EN EL AMBIENTE LABORAL Y LAS POSIBLES ACCIONES FUTURAS.

CADA UNO DE ESTOS TEMAS SERÁN ABORDADOS A TRAVÉS DE PONENCIAS DE CONNOTADOS EXPONENTES TANTO DE LOS MINISTERIOS DE TRABAJO, ORGANISMOS DE COOPERACIÓN Y ENTIDADES ESPECIALIZADAS Y SERÁN OBJETO DE UN DIALOGO ABIERTO POR MEDIO DEL CUAL SE FORMULEN LAS LÍNEAS ESTRATÉGICAS, INCLUYENDO INICIATIVAS DE COOPERACIÓN HORIZONTAL, QUE CONSTITUYAN PASOS SEGUROS RUMBO A UNA INTEGRACIÓN HEMISFÉRICA EN ESTE TEMA.

DESEO APROVECHAR ESTA OPORTUNIDAD PARA AGRADECER AL GOBIERNO DE CANADÁ A TRAVÉS DE SU MINISTERIO DE TRABAJO, QUIENES HAN FINANCIADO ESTE IMPORTANTE



EVENTO Y QUE TAMBIÉN HAN BRINDADO UN APOYO INVALUABLE JUNTO CON LA ORGANIZACIÓN DE ESTADOS AMERICANOS EN EL DESARROLLO Y AUSPICIO DE LOS PROYECTOS QUE HA DESARROLLADO **FUNDACERSSO** EN LA SUBREGIÓN DE CENTROAMÉRICA Y REPÚBLICA DOMINICANA Y QUE HAN PERMITIDO CONSTRUIR UN MODELO EXITOSO. ASIMISMO DESEO AGRADECER A LA ORGANIZACIÓN PANAMERICANA DE LA SALUD Y A LA ORGANIZACIÓN INTERNACIONAL DEL TRABAJO QUE JUNTO CON LAS DOS AGENCIAS ANTES MENCIONADAS HAN REALIZADO UN TESOONERO TRABAJO DE LA MANO CON NUESTRO MINISTERIO EN TODOS LOS ASPECTOS QUE INTEGRAN LA ORGANIZACIÓN DE ESTE TALLER.

PARA FINALIZAR DESEO REITERARLES LA BIENVENIDA A TODOS LOS MINISTROS DE TRABAJO Y FUNCIONARIOS DE ORGANISMOS Y AGENCIAS DE COOPERACIÓN QUE NOS HONRAN CON SU VISITA A NUESTRO QUERIDO EL SALVADOR.

MUCHAS GRACIAS QUE DIOS NOS BENDIGA A TODOS

